



Protokollvorlage für die Sitzung vom 09.01.2018

Formalien

I. Feststellung der Beschlussfähigkeit

- Sitzungsbeginn: 18:38 Uhr

beschlussfähig mit 14 von 17 stimmberechtigten Mitgliedern, davon:

Mitglied/Anwesenheit	Anwesend	Abwesend	Amt ruht
Aaron Semmling		x	
Andreas Baier	x		
Antonia Calenberg		x	
Gesa Schulz	x		
Florian Schilken	x		
Fiona Heiser	x		
Eduard Pulber			x
Jonas Jäckel	x		
Jonas Schmidt	x		
Lisa Bauer	x		
Lisa Marie Oehlschlägel	x		
Marie Hauffe	x		
Maja Moch	x		
Maike Wehmeier			x
Patricia Schinke	x		
Rahel Goldammer	x		
Sebastian Wierzba		x	
Simeon Wenkel Grünberg	x		
Tim Rothe	x		

- Gäste: Robert Schlick, Chris Reimann, Thilo Buchien, Benjamin Gutzmann

II. Genehmigung der Tagesordnung: genehmigt

III. Genehmigung alter Protokolle (21.11.17; 28.11.17, 05.12.17, 19.12.2017):

auch mit Piratepad geschriebene Protokolle noch einmal herumschicken!

genehmigt: Protokoll vom 19.12.17



vertagt: Protokolle vom 21.11.17, 28.11.17, 05.12.17

**IV. Finanzbericht (außerhalb des Protokolls):
wurde gegeben**

V. Sitzungsleitung: Andreas Baier **Protokollant:** Maja Moch

VI. Tagesordnungspunkte

• **Berichte aus den Gremien und to-do für die nächsten Sitzungen der Gremien**
a. Studienkommission (Aaron, Sebastian, Patricia, Nele, Lisa B., Marie); 22.01.18

hat nicht getagt

b. Fachausschuss (Maja, Andreas); 15.01.18

hat nicht getagt

c. Studentenrat (Simeon)

- Beträge bewilligt, Jahresrahmenplan bis März 2018 beschlossen
- Techniker hat gekündigt
- Beitragserhöhung besprochen, diese ist sehr wahrscheinlich

d. Prüfungsausschuss (Jonas S., Thilo, Aaron):

hat nicht getagt

e. Fakultätsrat (Jonas J., Tim D.)

- Der Globalhaushalt wird um ca. 7 Millionen Euro aufgestockt, kritisiert wird die gleiche Summe an ungenutzten Mitteln in allen Bereichen.
- Es wurden bis zu 35 Millionen Euro Investitionsmittel für Infrastruktur bewilligt.
- Ein Konzept zur Gestaltung des Gesamtcampus wird momentan erstellt (u.a. mit verkehrsberuhigtem Bereich) in Zusammenarbeit mit Fak. Architektur/ Landschaftsarchitektur.
- Im WiSe 17/18 erstmals mehr Studierende für Lehramt als für Maschinenwesen immatrikuliert.



- Die 86 diskutierten Stellen für Lehrerausbildung in Sachsen sind bislang nicht zugesichert (eher Entfristung vorhandener Stellen befürchtet).
- Die TUD besitzt Aufholbedarf bei internationalen Studiengängen, in Deutschland studieren bereits 19 % der Masterstudenten darin. Dennoch steigt der Anteil internationaler Partner in Forschungsprojekten auf über 50 % in Web of Science- Publikationen.
- Eine Verbesserung der Studienordnungen wird angestrebt, moderne Systeme wie SLM sollen zukünftig dabei helfen.

f. Sonstiges

1. Slack

- Erinnerung, dass sich alle Mitglieder anmelden und Slack aktiv nutzen, Protokolle Klausurtagung hochladen, etc.
- Erwähnung einer zusätzlichen Funktion, um neue Gruppen zu finden, in denen man noch nicht drin ist
- Sitzungsprotokolle werden auch in Slack hochgeladen

2. Piratepad

- testen zur Protokollführung, soll es genutzt werden?
- eventuell nicht die beste Lösung, Robert sucht weitere Alternativen
- Google Drive als Möglichkeit vorgeschlagen, zusätzliche umfassende Nutzung als Cloud, Bedenken zum Datenschutz
- Nachfrage bei AG DSN, Stura, andere FSRe wegen Empfehlungen
- Meinungsbild: Wer ist dafür, Google Drive für Protokolle zu nutzen?
6 dafür, 5 dagegen
- Robert fragt nochmal nach, danach endgültige Entscheidung

3. UNI LIVE am 11. Januar 2018



- Fotobeauftragter, wird von den Standbetreuern übernommen, für jede Schicht wird eine Person bestimmt, es soll darauf geachtet werden, die Besucher möglichst unkenntlich zu fotografieren (Rückenansicht, Foto vom „Balkon“)
- Helferliste vollständig, Stand unten im Chemie-Foyer
- zusätzlicher Versuch am Stand zum Kalk-Kohlensäure-GGW, organisiert von Jonas J.
- Beginn/Aufbau um 8 geklärt
- Hinweis, dass destilliertes Wasser genutzt werden soll

4. Spieleabend am 17. Januar 2018

- Fotobeauftragter: Tim, Jonas J. stellt die Kamera
- Verantwortliche: Katharina
- Uhrzeit: 18:30 Uhr, Raum 183 belegt bis 20 Uhr, Veranstaltung: Vorlesung o.ä., Raum 184 von Prof. Schütze/Dr. Schwarze theoretisch belegt, aber eigentlich frei, Thilo hat Raum abgeklärt
- Meinungsbild: Beginnen wir den Spieleabend schon um 18:30 Uhr, trotz der Veranstaltung im angrenzenden Raum?

15 dafür, 2 dagegen

- Verpflegung, Getränke und Knabberzeug müssen noch gekauft werden, Simeon wird gefragt, ob er sich am 16.01. um den Einkauf kümmern kann
- Helferliste wird angefertigt von Rahel

5. StuKo – Themensammlung

- Exkursionsmodul: Einführungsveranstaltung noch vor den Semesterferien, am besten noch vor der StuKo, den Profs Bescheid sagen
- Wasserwirtschaftler sollten auch ArcGis lernen, die Inhalte von Geoinformatik reichen nicht aus, Fiona merkt an, dass das Modul mittlerweile für alle verpflichtend ist
- C++ in Hydroinformatik lernt man nicht richtig, mit Matlab ersetzen oder später im Studium anbringen, theoretische Hintergründe und Grundlagen sollten in Hydroinformatik beachtet werden (z.B. Hydromechanik, Mathematik), Veranstaltungen entweder parallel laufen lassen



oder Hydroinformatik in späteren Semestern, Vorschlag, dass Seminar/Übungen zu C++ begleitend zur Vorlesung angeboten werden, Vorlesung als Wahlpflicht?, Tausch mit Vorlesung aus höheren Semestern oder Master?

- Diskussion über Hydroinformatik in AG StuKo verlegen, 16.01.18, 15:30 Uhr trifft sich die AG StuKo im FSR Büro
- weitere Ideen können per Mail, Slack oder beim Treffen angebracht werden
- Praktikumsmodul im Master, unsicher formuliert in der Modulbeschreibung, Abgabe nicht genau beschrieben bzw. in der Praxis anders gehandhabt, soll es überhaupt benotet werden? Mit 20 CP zu umfangreiche/wichtige Wertung?

6. Änderung der wöchentlichen Sitzungstermine

- GO-Antrag: Vertagung auf nächste Sitzung
einstimmig genehmigt

7. Materialverleihbeauftragter

- Mail vom Stura zum Materialbeauftragten im Stura Büro, siehe Mail, es gibt eine Aufwandsentschädigung, Aufruf bei Facebook für alle Studenten
- Materialbeauftragter vom FSR, anfertigen von Vorlagen für Ausleihen, Übersicht über Ausleihen, Vorlagen sind auf dem FSR-Rechner lt. Thilo, Hauptaufgaben: koordinieren, Anfragen beantworten, Tim möchte das übernehmen
- Bestand der Gegenstände zur Ausleihe wird noch aufgenommen

8. E-Mailverteiler

- alle Mails von außerhalb und aus der Fachrichtung nur noch an Geschäftsführung?, Sachen, die alle betreffen, werden bei Slack gepostet
- Meinungsbild: Wer ist dafür, dass die Mailverteilung umgestellt wird?

12 dagegen, 0 dafür

9. Änderungsvorschläge Homepage und Facebook



- Überarbeiten der Homepage, Mitglieder aktualisieren, AG EDV oder Öffentlichkeitsarbeit kümmert sich darum, jeder soll ein Bild für die Homepage an edv@fsr-hydro.de schicken, assoziierte Mitglieder können auch ein Bild einschicken
- soll gleich eine neue Homepage erstellt werden?, dauert recht lange, deshalb lieber die alte updaten
- Gedanken zur Werbung machen, auf welcher Plattform können wir am besten werben, bis nächste Sitzung
- Aufbereitung der Wahl für die Studierenden veröffentlichen
- Erfahrungsberichte über die Vertiefungsrichtungen hochladen, um Entscheidung zu erleichtern
- Job-Tool von Robert wird am Montag im Fachausschuss präsentiert
- GO-Antrag auf Schließung der Redeliste:
einstimmig angenommen

10. Überblick FSR für Studierende

- Info-Blatt für alle Studierenden mit Überblick über den FSR und alle Möglichkeiten, Förderungen, Briefkasten, etc.
- kompakte Info-Sammlung, für Facebook und Homepage
- Meinungen und Ideen dazu an Rahel

11. Anstehende Aufgaben/Termine/Sonstiges

a. Sonstiges / Informationen

- Treffen Admin-Austausch teilnehmen AG EDV → Mail dazu wurde verschickt? Sollte stattfinden, aber es kam keine Rückmeldung dazu
- Entsendeformular für den Stura wurde noch nicht abgegeben, Robert und Thilo müssen die Entsendung unterschreiben

b. Aufgaben:

- ESE-Leitfäden ergänzen
- Schlüsselkaution überweisen an FSR Hydrowissenschaften
- Weihnachtsfeierbilanz



- Spieleabend Werbung in Vorlesungen machen, Zeit aktualisieren und posten
 - Wahlleitfaden ergänzen
- c. TOPs für die nächste Sitzung:
- Rückblick Klausurtagung
 - Spieleabend
 - Änderung der Sitzungstermine
 - StuKo – Zusammenfassung Themen, weiter Themenvorschläge
- d. Termine
- 11.01.18 Uni-Live
 - 11.01.18 11.10-12.40 Willersbau A124 Informationsveranstaltung Auslandsaufenthalt
 - 17.01.18 Spieleabend (vermutlich 18.30 Uhr)
 - Treffen der AG StuKo am 16.01.18, 15:30 Uhr im FSR Büro
- e. Themen für Newsletter:
- Top Secret: W. ???
 - neues Copyright-Design, vorerst überprüfen, Verantwortliche: Fiona, alte Designs noch auf der Homepage mit Uni-Schrift, Mail geschrieben, noch keine Antwort, Fiona schickt den Link dazu

Sitzung um 20:23 Uhr geschlossen.